



## México ya resulta caro para la IED, advierte Jesús Gámez

Por Aurora Retes Dousset

### *Las Pymes mexicanas acelerarán proceso de automatización para equilibrar costos de la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas a la semana*

En entrevista con Voz Empresarial, el Ing. Jesús Gámez, presidente de la Industria de la Exportación de Sonora (INDEX), advirtió que no es momento adecuado para aprobar esta iniciativa de bajar la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, con el problema que existe de la atracción de inversión extranjera

y la contracción del mercado ante los aranceles que el presidente Donald Trump ha impuesto a México y al mundo. Gámez considera que estas decisiones políticas, sin el consenso empresarial hacen que México pierda atractividad como país viable para la inversión que es la que inyecta y detona la economía

nacional.

Los empresarios mexicanos del sector industrial han estado en una coyuntura donde se le ha exigido duradera adaptación desde hace 3 años con continuos incrementos salariales que han tenido que absorber con sus cargas de prestaciones sociales integradas y el gobierno no ha implementado una política de productividad para apoyar estas obligaciones por parte del sector productivo.

Los incrementos salariales suman ya dos dígitos en 3 años y sumados al incremento de vacaciones, las pensiones, la paridad del dólar-peso, no le ha sido benéfica para este sector industrial de la

exportación, Pyme y ahora se suman los aranceles impuestos por Donald Trump, esto lleva a la percepción de que México es una opción "cara" para los inversores, explica Jesús Gámez.

El presidente de INDEX Sonora explicó que las afectaciones para las Pymes son muy grandes, posible reducción de sus tiempos de operación, necesidad de contratar a más personal para cubrir las necesidades operativas de atención y, sobre todo, el impacto de la reducción de la competitividad y rentabilidad.

Y en este análisis de retos, el dirigente explica las acciones que deberían de tomar el sector industrial para sostener su nivel de atracción y rentabilidad, entre ellas inversión en automatización de sus procesos productivos, para sustituir la mano de obra, fortalecer la cadena de valor y cadenas de suministro locales, además de buscar nuevos esquemas que permitan optimizar los costos y eficiencia del traslado de sus productos.

La decisión de Morena y aliados se vuelve un problema para el sector productivo por lo que la Presidenta Dra. Claudia Sheinbaum propuso que esta reducción sea de manera gradual hasta el 2030, por lo que pidió a los legisladores buscar conseguir los consensos con empresarios y trabajadores a través de foros públicos entre junio y julio para discutir y dar forma a la propuesta.

La "sugerencia" de la ejecutiva de la implementación gradual se antoja que es probable que se avance en su adopción y el sector productivo espera que ahora no los "chamaqueen" y sea escuchado en sus preocupaciones y sugerencias.

Al tiempo, los parlamentos abiertos hasta ahora no han servido para nada.

**\* Directora Voz Empresarial**  
Medios | Noticias | Editorial | Asesoría  
Marcaje Personal | Comunicación  
Cel. 66 22 23 05 57 |  
aretos0@gmail.com



Jesús Gámez, presidente de la Industria de la Exportación de Sonora (INDEX).